
令和５年９月定例会一般質問事項

発言順位１    ５番 平 田 直 巳 議員 （一問一答）

 １ 天竜川堤防の安全について 

(1) 天竜川河口部堤防の耐震強度について

① 天竜川河口部堤防の耐震性について、国土交通省では平成２８年の

「河川構造物の耐震性能照査指針の改訂」により、耐震性能を満足し

ていない可能性があるとのことだが、市としては、いつ、どのような

形で情報を得たのかを伺う。

② 令和３年６月の一般質問で、天竜川河口付近の堤防について質問し

たが、「粘り強い造りである」との回答があった。市民だけでなく観

光やスポーツで外部から人が集まる竜洋海洋公園の安全確保の点に

ついて、市はどう捉えているのかを伺う。

③ 磐田市として、国に対して、これまでどのような対応をしてきたの

か、経緯を含めて市の対応を伺う。

④ 地域の安心・安全を早期に確保する必要があることから、日程的に

堤防の耐震対策は防潮堤の完成に合わせて令和８年度末を期限に対

策が進められていくことが重要と考える。国土交通省では今後、天竜

川堤防の土質調査を実施して、地盤解析を行い、耐震対策の必要性を

検討していくとしている。市は今後、国に対してどのように対応して

いくのかを伺う。



 ２ 消防団の諸課題について 

(1)  消防団員の確保について

① 近年の消防団員の大幅減少について、市としての見解を伺う。

② 令和３年６月の定例議会での一般質問の中で、条例定数の見直しに

ついて、「今後は平成２６年に分団再編を実施した、その検証も踏ま

えて危惧される大規模地震等への対応も視野に、消防団と相談しなが

ら、適正な団員数について考えたいと思います」との回答があったが、

分団再編の検証をどのように行ったのか、そして、その結果と課題を

伺う。

③ 検証結果をもとに、定数の見直しや団員確保のためにこれからどの

ようにしていくべきと考えているのかを伺う。 

３ 小中学校の諸課題について

(1) 小中学校のプールの故障対応について

① 令和４年度に竜洋西小学校の大プールが壊れて竜洋海洋公園のプ

ールを利用して授業を行ったことに対して、児童や保護者、先生、地

域の方が、それぞれ、どう受け止めているのかを伺う。

② 竜洋西小学校の大プールが壊れたことに対して、令和５年度になぜ

修理をしていないのか、また、令和６年度の修理計画はあるのか伺う。

③ 市内の小中学校において、プールが壊れた場合、作り変えるのか、

修理するのか、外部施設の利用をするのかの判断の基準を伺う。 

(2) 学校給食の地産地消について

① 磐田市の学校給食での地産地消率が、給食センター方式と自校式で、

違いがあるのかを伺う。

② 県の目標値との比較において、磐田市の学校給食の地産地消率２０．

２％の見解と、どこまで上げていこうとしているのか、目標値と課題

を伺う。


